

Partido Radical acusa:

# La UP cocinó los Tribunales Vecinales sin consultarnos

*Sector del PR dispuesto a provocar la crisis de la Unidad Popular. Se sienten pisoteados y manifiestan inquietud por la inusitada violencia desatada en el campo y las poblaciones.*

El descontento y la desazón volvieron a las filas del radicalismo. De la misma manera como ciertos sectores del Partido Radical protestaron durante la campaña presidencial porque no se les llevaba de apunte, ahora, cuando son gobierno, vuelven a hacerlo en aras de la dignidad del partido y sus militantes.

En la tarde de ayer el CEN radical llamó a un ampliado con el objeto de "analizar la situación política general del país" según el Presidente en ejercicio del radicalismo, senador Anselmo Sule. Lo curioso de este ampliado fue que asistieron todos los parlamentarios, ministros, subsecretarios y algunos dirigentes, pero no se llamó a los directivos provinciales. Para los observadores políticos la reunión de los radicales tuvo un trasfondo no revelado pero que, dadas algunas declaraciones hechas por parlamentarios de ese partido, es fácil de comprender.

### NO SE NOS CONSULTO

En primer lugar se citó con carácter de urgencia. En segundo lugar la reunión no terminó ayer mismo sino que se acordó continuarla mañana y seguramente, al fin de semana.

¿Qué pasa en el P.R.? Algo dijimos ayer. Los tribunales vecinales hicieron estallar un polvo lentamente alimentado y que en las bases radicales se ha traducido en una molestia general hacia la Unidad Popular, especialmente en contra de los socialistas. En estos momentos se trata de frenar una seria crisis en el seno de la U.P.

Mientras los dirigentes del radicalismo tratan de presentar la situación conflictiva interna de su partido y las consiguientes proyecciones hacia la U.P., disfrazada de un simple "análisis del momento político actual", parlamentarios radicales como, Clemente Fuentealba, se encargan de insinuar la causa real del am-

pliado del CEN con la presencia de parlamentarios, ministros y dirigentes Fuentealba, al final de una larga declaración, expresó a los periodistas:

—Estamos conscientes de lo que está pasando y estamos especialmente preocupados porque en lo que se refiere al proyecto de los Tribunales Vecinales, ni a nosotros los parlamentarios radicales, como tampoco al Partido, se nos ha hecho la menor consulta.

### INQUIETUD

Que la Unidad Popular no toma en cuenta a los radicales es algo que en el medio político se palpa sin mayor observación. La guerra contra el radicalismo proviene especialmente de la trinchera socialista. Este último partido, que hoy inicia un polémico congreso en La Serena y hasta el cual concurrirá personalmente el Presidente Allende para defender la línea anti duros de Aniceto Rodríguez, viene persiguiendo a los radicales en el seno de la U.P. desde la primera reunión de la mesa redonda. Para los radicales la guerra está declarada y algunas batallas ya se han dado en el campo electoral con ocasión de las elecciones de regidores de abril. Las campañas, especialmente en provincias son encarnizadas entre socialistas y radicales, hasta el punto que la gira al norte que se encuentra realizando el presidente del P.R., Carlos Morales, según ha trascendi-

do, tiene, entre otros objetivos, llegar a un pacto de no agresión entre los candidatos de ambas colectividades. Los radicales están alarmados por la inusitada violencia que ciertos sectores de extrema izquierda (léase MIR) han desatado en el campo. "La Sala de Diputados radicales dijo a los periodistas el diputado Clemente Fuentealba está inquieta por lo que está sucediendo en el campo, las poblaciones y las tomas en general". Sin nombrar al MIR el parlamentario señaló que los diputados radicales estaban conscientes que quienes provocan este tipo de acciones son "algunos grupos sin responsabilidad política ni conciencia del desarrollo normal del programa de la Unidad Popular". Creemos, agregó, Fuentealba, que se trata de producir confusión en ciertos sectores que indudablemente se sienten afectados porque el programa de la U.P. es claro al señalar que se respetará al sector privado. Nosotros los radicales, dijo finalmente el diputado Fuentealba, seguiremos siendo decididos defensores de este programa.

Como se tiene anunciado, la inquietud radical traza de frenarse mañana viernes. Se dijo que el martes próximo la directiva de ese partido, mañana una declaración pública fijando sus puntos de vista, especialmente en lo que se refiere a tomas, Tribunales Vecinales y otras materias causantes de la inquietud que reina en las filas del radicalismo.